

El Radical

Director Propietario: Angel Grande

AÑO. II

VALDEPEÑAS 21 DE ENERO DE 1911

NÚM. 16

¿A qué habrá venido?

Todo el mundo se pregunta con gran interés ha qué puede obedecer la visita hecha por el Diputado señor Aldecoa á nuestro querido pueblo.

Y ha despertado doble curiosidad esta venida, por la incógnita de la misma; y es extraño esta actitud, por quien tantas y tantas cosas ha realizado en provecho de su distrito. Pues que, ¿no tiene importancia que en ocho meses haya dado la credencial de alcalde al señor Camacho con baja (según se dice) en su partido del señor Palacios? Pues si esto es así, ya es algo en beneficio de Valdepeñas.

Pero no; la gente es muy maliciosa y suele suponer cosas que ni por sueños habrán ocurrido. Quien, que ha venido á felicitar personalmente al señor Camacho por su triunfo, considerándolo futuro jefe del partido liberal; quien que habrá venido á confirmar el primer acto de moralidad del señor alcalde por admitir se trabaje cierta alcandía en establecimientos, que antes no permitiera el señor Palacios y por lo cual abordó un disgusto con un señor concejal de la comunión conservadora.

Pero, no; sin duda debe haber sido llamado por el señor Caravantes para que en vista de sus triunfos parlamentarios en beneficio de esta Ciudad, diese cuenta á sus electores; pero que su excesiva modestia le ha prohibido complacerlo, por gustarle poco las exhibiciones y los aplausos. Mas después de todo bien ha hecho el partido liberal en traer de tapadillo á su diputado; pues estamos seguros que ni con música ni repique de campanas hubiera tenido más entusiasta recibimiento que el que tuvo; igualmente hubieran acudido á esperarle, el jefe del partido liberal, el alcalde, D. Juan y D. Ramón, cinco guindillas con su pimienta morrón y un maestro de escuela.

Y es que todo tiene su compensación en la vida; y ya que á los pueblos les falta el valor cívico en las luchas electorales, para imponerse á los caciques, expulsando el *cuñerismo* por perjudicial y funesto para los intereses de los mismos, llega un momento en que por lo menos saben despreciar; y convencidos de esto sus explotadores, de ahí que no se atrevan á dar la cara.

Asunto de gran interés y transcendencia es para nuestro pueblo, la desaparición de la oficina catastral; asunto para lucirse cualquier Diputado celoso en la defensa por los intereses de su distrito; ¿dará lugar el señor Aldecoa á que esta desaparezca de aquí acarreado con ello tanto y tanto perjuicio á todos los poseedores de la propiedad valdepeñera? ¿O dará lugar á que si esto sucede sea debido á la intervención de otro como el señor Lerroux en lo de las escuelas graduadas?

Que pensemos así no es de extra-

ñar, porque si se nos ha concedido, la estación etnológica ha sido por espontaneidad del señor ministro; y la prueba es que la escuela de artes é industrias solicitada por este ayuntamiento y que no han intervenido elementos extraños y si solo D. Luis Aldecoa. hasta la presente no conoce nadie ninguna de sus gestiones.

Pueblo, querías saber á qué podía venir á ésta el diputado. Pregúnta á D. Miguel ó á D. Vicente que se dice son los conocedores de la incógnita y hay quien asegura que algún Yañez.

Lo que sí es seguro, que no ha venido á solucionar la crisis porque atravesais los trabajadores valdepeñeros,

¡¡ADELANTE!!

¿Lo véis, calumniadores? Dáis por muerto el partido Radical y sucede lo contrario: cada día más pujante y vigoroso.

La brutalidad *socialera* de Bilbao ha dado por resultado aumentar la falange radical de Vizcaya. Nuestras filas se cubren con nuevos adeptos. Personalidades de otras fracciones republicanas han venido á engrosar el número de los radicales vizcainos y con estos el pueblo trabajador, todos convencidos del valer del Jefe radical y de que bajo su dirección se formará el núcleo de hombres que han de conseguir el triunfo.

Ya lo habeis visto en Santander, y en Alicante, y en Elda y en Denia. Son los últimos actos del partido Radical; donde se han puesto de manifiesto el entusiasmo y simpatía que en la opinión tenemos.

¿Queréis mejores pruebas? Si; os queda el derecho del «pataleo» y seguir difamando; pero todos nos conocemos ¿verdad, Soriano?

Nada de palabras é insultar. Hechos hacen falta. Lo demás es perder el tiempo.

No queréis radicales y hasta en la «sopa» nos tendréis. No queréis Lerroux, y á todas horas os vamos á atronar los oídos con su nombre. Haber si reventais de una vez, calumniadores.

J. J. SERRANO BUSTOS.

Madrid.

El Quintanar

Es la casa que mas barato vende en Paquetería, Quincalla y Colonias de

Francisco L. Navalón

Plaza de la Constitución

La Junta de Reformas

Como era de esperar, ha sido anulada por el señor Gobernador civil de la provincia, la elección celebrada el día 30 de Noviembre último, la que se efectuó, para la renovación de la Junta local de Reformas Sociales.

Para proceder á nueva elección se convoca el día 30 del corriente á las diez de la mañana, á los patronos y á las once los obreros.

Los obreros considerando un atropello al derecho y una burla á la ley, la forma en que se efectuó aquella elección, la más escandalosa de cuantas se han efectuado donde los monárquicos como siempre pusieron en juego sus trapacerías y malas artes, seguramente se creyeron que no se protestaría. ¡Y se equivocaron!

El Centro Obrero de una parte, el de Unión Republicana y el de Unión Republicana, por otra haciéndose solidarios del atropello inaudito cometido, al derecho y á la ley, elevaron por separado su protesta al Gobernador, el que obrando en justicia la ha anulado, sirva esto de lección y de enseñanza á los unos y á los otros.

Los que gobiernan ya han podido ver que no siempre en política se hace lo que se quiere, sino lo que se puede y le dejan hacer.

A los trabajadores deben servirle de estímulo este hecho de virilidad y energía, llevado á la práctica por sus compañeros, en defensa de sus derechos sociales, lo que da una prueba patente de que cuando el pueblo, ese martir de la villana explotación, está capacitado para gobernarse, todo el poder de los caciques, de los endiosados y de los fuertes se estrella ante el peso de la razón.

Adelante trabajadores, no desmayar, únete, hazte fuerte por medio de la asociación, capacítate de tu derecho, y saldrás del estado de abyección, y de servidumbre en que yaces, para vivir la vida racional y humana á que tienes derecho; de ti depende tu bien estar, este lo puedes conseguir asociándote, porque en la asociación y en la cooperación, está tu mejoramiento y bien estar social.

¡Asociaos obreros!

El Labriego

Vedle en el campo. Allí lo tenéis luchando día tras día con la tierra que fecunda con su sudor, lo mismo cuando el frío paraliza los músculos y amorata el rostro, que cuando el calor abrasa la piel y produce vahidos. Allí está trabajando sin descanso «en jornada agotadora y de sol á sol, como en los peores tiempos de la esclavitud» como muy bien dijo el insigne Costa.

Y todo ¿para qué? ¿Qué beneficios le reporta ese trabajo bestial de doce y de catorce horas á veces? Ninguno; el producto de su trabajo no re-

dunda en beneficio suyo. Parte se lo lleva el gobierno, parte el usurero sin entrañas. Para el labriego no queda más que un pequeño residuo.

Y lo que él dice: «Si por fin el dinero que saco de mi trigo, de mi aceite, de mis almendras y de mi uva—y que casi en su totalidad se me lo lleva el recaudador de contribuciones—sirviera para algo de utilidad pública, tal como para hacer escuelas con arreglo á la pedagógica moderna, para abaratar la vida, para todo esto, algún beneficio me tocaría... Pero, desgraciadamente, para los que de la tierra dependemos, no sucede así; mi dinero, el dinero de los labriegos, se emplea para llenar la inmensa panza del Madrid oficial, de ese gigantesco tragadero, que nunca se cansa de comer, que todo le parece poco.»

Y el labriego, el infeliz obrero del campo, se pregunta: «¿Y qué me dá el gobierno á cambio de mi dinero? ¿Qué gano yo con que trabaje treinta ó cuarenta años seguidos, llevando una vida perra, llena de dolores, y sufrimientos, sin esperanzas de redención y viendo la vida cada vez más cara?»

A mis hijos el Estado no los instruye, y si les dá instrucción, esta resulta mezquina y arcaica y mandada retirar de las naciones cultas. Para esto nací yo y para esto nacieron los que como yo viven? ¿No valdría más morir? No para aquí mi desdicha. No se apuró aún el cáliz de la amargura y de la desdicha labriega.

Llega una guerra, y como las guerras se hacen la mayor parte de las veces, porque así conviene á ciertos personajes y personajesillos, hay que ir á tirar tiros por fuerza, y á pelear y luchar con individuos que ningún daño nos han hecho. No es cosa que vallan los ricos. Ellos están en sus casas muy tranquilos, llevando una vida feliz, de teatro y de café «concert», de juegos y «cocottes». defenderán á la patria desde la mesa del casino y desde el palco de un teatro. A la guerra deben ir los otros, los incultos, los que no supieron hacerse ricos, los que descamados...

Y claro, como éstos á que los ricos aluden, son los nuestros, son nuestros hijos, son los que hacen la guerra y los que á ella van á morir, como si ricos y pobres no hubiesen nacido bajo un mismo cielo, y no tubiesen todos la obligación ineludible de defender á la patria, cuando la patria está en peligro.

Esto no puede continuar así; necesariamente, habrá que emigrar, habrá que salir á buscar otra tierra mejor; de más justicia y de más libertad.

Esto dice y así habla el labriego. Yo, humilde cronista, le aconsejo que no emigre. Para salir de ese atolladero en que lo puso el régimen, hay otro medio más seguro, otro camino más amplio que el de la emigración. Una nación vecina lo puso hace muy poco en práctica:

Ponlo tú también, infeliz labriego...

RAMÓN COIDURAS.

Simón González Cuenca

El telégrafo con su laconismo, nos trae la triste noticia de la muerte de este viejo luchador incansable propagandista de las ideas republicanas, Simón González, perteneció aquella generación de hombres que espusieron su vida y su libertad por la democracia y la república aunque viejo con 72 años jamás sintió de saliente ni desmayo ni el escepticismo, sino que hasta última hora alentó á todos para proseguir en la lucha por la libertad y contra el clericalismo.

Con Simón González se va un luchador infatigable, un ejemplo vivo de integridad y de constancia, al que todos debemos de imitar; nuestra generación, verá siempre en este combatiente que acaba de desaparecer la silueta más elocuentísima de aquellos que en nuestro periodo revolucionario expusieron todo por el ideal.

Consecuente con sus ideas, su entierro ha sido civil, habiendo sido una verdadera manifestación de duelo, la que el pueblo de Torrevieja donde residía, le ha tributado.

El RADICAL se asocia al sentimiento de dolor que experimentan hoy todos los amantes de la democracia.

Y testimoniamos nuestro más sincero pésame á toda la familia y muy particularmente á su hijo Eugenio, querido correligionario nuestro y vicepresidente de la junta municipal de nuestro partido.

Pérez del Alamo

Allá en Arcos, tierra azul de alegrías y flores, junto al yunque que no abandonó jamás, don Rafael Pérez del Alamo ha muerto.

¿Quién no lo conocía? ¿Quién no supo de sus ardores juveniles, de su alma grande y heroica, ni adormida por los años ni labrada por los desencantos? Pérez del Alamo, vestigio último de una época, llenó su tiempo con la epopeya de la obra redentora. Fué, en horas de ignorancia, el primero que proclamó la emancipación económica del siervo como exigencia de justicia, y, en horas de despotismo, uno de los que pusieron el cuerpo bravo en mitad de la calle para luchar contra la tiranía.

No desfloreemos, amigos, su memoria, sin embargo, con vanas alabanzas. Le debíamos, en vida, el tributo de la República, por la que él lo dió todo, y ese tributo no hemos sabido satisfacerlo. ¡Pobre don Rafael! Ha bajado á la tumba sin que la bandera tricolor ondée en su patria, sin que el paria haya empezado á redimirse, sin conseguir que la homicida cruz cristiana deje de ensombrecer los campos españoles.

¡Republicanos! Pérez del Alamo ha muerto. Lloremos. Es lo único que nos cabe hacer: llorar como mujeres, ya que en vida no le preparamos la hora gloriosa de su ideal como hombres.

Taller de Encuadernación de LICER MUNOZ, que hace trabajos esmerados, precios económicos. Bataneros, 31.

INSISTIMOS

En nuestro número anterior, levantábamos nuestra voz en demanda de recursos y medios para colodarse á los que hoy buscan trabajo y no lo encuentran; tenemos el presentimiento de que nuestra voz no sea oída y atendida por los que tienen el deber y la obligación de hacerlo, y como el hambre no tiene espera, y es de necesidad urgente buscar el remedio, volvemos á insistir hoy sobre lo mismo, reclamando alivio inmediato y pronto, para que esas sufridas clases trabajadoras puedan remediar su aflictiva situación.

De nuevo volvemos á llamar la atención de las clases acomodadas, de los propietarios, de los burgueses, de todos los que no sienten las mordeduras del hambre, ni las convulsiones nerviosas que el frío produce, de todos aquellos que tienen lumbre en abundancia, y abrigo bastante para reguardarse del frío, y la despensa repleta para saciar su hambre, á todos les decimos «acuerdate de los que carecen de todo esto»; sacrificar un poco de vuestro egoísmo, con muy poco sacrificio que hagais de vuestra comodidad, con una pequeña privación de vuestro bienestar; con un pequeño desprendimiento que hagais; habreis conseguido el bienestar de cientos de tus semejantes.

A las autoridades y aquellos que están obligados á poner remedio, le damos la voz de alerta, porque el hambre existe, y el hambre es mala consejera, y cuando el hambre la sufren veinte ó treinta individuos estos la sufren y la soportan con resignación de mártires, pero cuando el hambre se hace extensiva á ciento, trescientos ó mil, entonces es distinto! la resignación se trueca en odio feroz y se convierte en santa indignación, que todo lo arrolla y todo lo arrasa, rompe con todo convencionalismo y respeto y solo procura por todos los medios, satisfacer su hambre y necesidad, sin que haya leyes ni fuerzas que las contengan.

Insistimos sobre esto, porque si no se pone pronto remedio al mal por quienes pueden y deben ¿No pudiera ser que esto que nosotros hoy prevenimos, pudiera convertirse en triste realidad? piensen y mediten sobre esto.

¡Como estamos!

Bochornoso es por demás lo que viene ocurriendo en esta nuestra pobre Nación española, martir de culpas de gobernantes inexpertos y victimas de la negligencia de los mismos.

Inútil es la campaña emprendida por la prensa madrileña respecto á la «civilización patria, los oídos de los personajes que hoy ocupan los altos sillales de los poderes públicos permanecen sordos á sus continuas insinuaciones y más solemnes protestas, el pueblo español en cambio decrece y retrocede arrojando el analfabetismo á la exorbitante cifra de un 57, 20 por ciento en sus habitantes.

Hoy leo, y leo con asombro en el importante colega de la Villa y Corte el *Heraldo de Madrid* un bien es-

crito y valiente artículo firmado por el ilustre «Parmeno» denunciando el bochornoso espectáculo presenciado en la Ciudad de Córdoba, viendo implorar la caridad pública á una venerable anciana, maestra jubilada, para atender con aquella limosna al sustento de su vida.

Precioso y alagador espectáculo para que sirva de estímulo á los dignos maestros y profesoras que hoy ejercen la noble carrera del Magisterio, responsables de sin número de trabajos, pensiones y sacrificios.

Buena situación les espera para el día de mañana que blanqueen sus cabellos y gastadas sus facultades tengan que estar supeditados á la pequeña parte de haber que les corresponde de su retiro ó jubilación mal entendida.

Por mucha fuerza de voluntad que exista en un individuo, por grandísimo interés que tenga persona alguna en cumplir con su deber es de todo punto imposible que sin retribución para sus necesidades y con cuádruple trabajo con que un ser humano puede este desempeñarla de una manera completa y satisfactoria tan importante como delicado cometido cual es la civilización de la humanidad.

Desde los altos sillales de encumbrados cargos de la Villa y Corte, no se conocen las necesidades de los pueblos y aldeas donde se sufre esa falta de ilustración, que es madre de la desconfianza, amparo de malos pensamientos y camino muchas veces del ingreso en el presidio.

Fijen su atención los Consejeros de la Corona en este punto importantísimo para nuestra patria, aumentese el número de escuelas, elévense esos mezquinos sueldos á quienes tan importantísimo papel desempeñan en la sociedad y habrán llevado á cabo una obra democrática, porque ilustrar es encaminar á su pueblo por la senda del progreso, es de demócratas, pero estorbar este camino son hechos de retrógrados é ignorantes.

ALFREDO ARIZNAVARRETA.

Torrenueva 17-1.º 1911.

Centro Obrero

Mañana domingo 22 y á las tres de la tarde se celebrará junta general extraordinaria para tratar asuntos de gran interés para el mismo, por lo que seruega á todos los asociados la puntual asistencia.

Este centro inaugurará una serie de conferencias públicas los domingos por la tarde, la primera tendrá lugar el domingo 29 del corriente; el tema y conferenciante se anunciarán oportunamente.

Del Ayuntamiento

Sesión supletoria de la ordinaria celebrada el día 18 del corriente, con la asistencia de los señores concejales siguientes:

Barchino, Rebato, Cornejo, Merlo, Cejudo, Rodríguez, Tarancón, Peñasco (don Martín), Tello, Gómez (don Pío), Rubio, Rodero, Mejía, Ruiz (don Manuel) y Gómez (don P. Vicente).

Se lee y aprueba el acta de la anterior.

Se nombra regidor síndico á don Pío Gómez, por mayoría de votos.

Se nombra vocal de la Junta de primera enseñanza á don Pedro Vicente Gómez.

Se dá lectura á la relación de los presos socorridos durante los meses de Octubre y Noviembre, siendo aprobada.

Se lee un oficio de la comisión ejecutiva del homenaje al maestro Granados. Se lee un escrito presentado por don Ramón Caravantes y otros vecinos. Se lee otro escrito presentado por don Gregorio García y Barba Polo.

Se aprueba el pago de la cuadrilla de albañiles, que está construyendo sepulturas en el Cementerio municipal, y se autoriza para la continuación de ellos, por ser este el mejor tiempo para ello.

Se aprueban varias cuentas y facturas de obras realizadas por el Ayuntamiento.

RUEGOS Y PREGUNTAS

Pedro V. Gómez, dice que en la última sesión presentó una denuncia contra el capellán del Cementerio, y ruega se siga el expediente y se lleve á sesión próxima, el Alcalde, promete llevarlo.

Cornejo pide se coloque una estufa en las escuelas, por no haber en ellas la suficiente calefacción.

Otros señores concejales, hacen otros ruegos, y el alcalde propone el nombramiento de empleados, para calles y caminos, los que son aprobados.

El alcalde da cuenta al Ayuntamiento, del estado en que se ha encargado de la alcaldía y dá lectura á la relación de acreedores y deudores al Ayuntamiento que es la siguiente:

La relación de acreedores asciende á 147.000 pesetas, la de deudores á 87.798 pesetas.

Habiendo un déficit de 100.000 pesetas, lo que hace constar para que se vea en el estado que se entrega de la alcaldía, para que luego pueda verse si hace ó no administración, al mismo tiempo hace constar que estas listas estarán expuestas al público y que cualquier vecino puede examinar y comprobar en tesorería.

Se lee la distribución de fondos del mes anterior, las que fueron aprobadas, y no habiendo otro asunto de que tratar se levanta la sesión.

Mercado de Vino

Sin fundamento alguno se ha producido alarma en el mercado regional, no sosteniendo los precios del pasado Diciembre.

La baja se ha producido por un temor gratuito, pues en Rioja, Cataluña, Alicante y los más importantes centros vinícolas, los precios tienden al alza, y en Bilbao, alarmados los almacenistas por la constante alza de los centros productores han celebrado reunión para hacer presente á los consumidores la subida de los caldos.

Las cotizaciones de nuestros vinos en Francia son más elevadas que en el mes anterior, y las cantidades exportadas, superiores en muchos hectólitros á las de igual mes en años anteriores.

Agotadas las existencias de vino añejo y principiadas las operaciones

de trasiego, el mercado se normalizará, pues el vino elaborado en la última vendimia no es suficiente para el consumo del mercado nacional.

El partido Radical ha triunfado en Zaragoza

Reunido en Junta general el Casino de Unión republicana, ha tomado el acuerdo, por inmensa mayoría de votos, de cambiar su título por el de Círculo Radical adherido á la política de D. Alejandro Lerroux.

El acto tiene una alta significación, porque dicho Casino es la casa solariega del republicanismo aragonés; la más antigua, la que tiene mayor número de socios y en la que han convivido siempre todos los republicanos

Como Fraternidad radical y Torro eran incondicionales á nuestra política, y no existe centro alguno de significación distinta á la radical, la supremacía de nuestro partido en Zaragoza es ya completa y absoluta.

Aquí no existen más periódicos republicanos que «La Correspondencia de Aragón» y «Libertad». Los dos son radicales incondicionalmente, bajo la jefatura del señor Lerroux.

Señor Alcalde

¿Tiene Ud. conocimiento de esas señoras que llevan un bulto liado en trapos, ofreciendo tocino de casa en casa? Esos cerdos; ¿son sanos ó enfermos? Los sacrifican en locales higiénicos ó donde? No les pudieran vender á estas señoras, los cerdos enfermos, puesto que llevándolos tapados, no los han de ver las autoridades, ni los señores inspectores de carnes? ¿No pudiera esto ser un perjuicio á la salud pública?

La prisión del Papa

Dícese que el Papa está preso en el Vaticano.

Aquí vá una lista del personal que tiene á su disposición en aquella horrible cárcel de 11.000 habitaciones:

- 20 mayordomos.
- 190 prelados domésticos,
- 170 camareros secretos, supernumerarios.
- 6 camareros secretos de capa y espadas.
- 30 oficiales del Estado Mayor de la Guardia Noble.
- 60 soldados de esa misma Guardia.
- 120 camareros secretos de capa y espada, supernumerarios.
- 70 camareros honorarios.

200 camareros de honor de capa y espada.

14 oficiales de las Guardias suiza y palatina.

7 capellanes honorarios.

20 clérigos secretos.

10 intendentes, escuderos, etc.

50 ugieres efectivos y supernumerarios.

Total, 1.160 carceleros que no ganan lo que consumen.

Nótase una pequeña diferencia entre el estado de este pobrecito preso y los que aún hoy purgan en las cárceles de España las culpas de Maura y Cierva.

A nuestros suscriptores

Es necesario que nuestros suscriptores paguen los recibos á su presentación, por el cobrador, dejando dicho en su domicilio, que así lo hagan, estando ellos ausentes.

Así lo esperamos, pues, apesar de ser el pago de la suscripción por adelantado no lo cobramos hasta después de publicados dos número de cada mes.

Es tan insignificante la cantidad que no vale la pena, son: 25 cénts.

Una visita

Hemos tenido el gusto de visitar el establecimiento de pescados que tiene establecido don Liborio Salmerón, en la calle Principal, número 1 y, aseguramos al público que está montado como pueda estarlo el mejor establecimiento de una capital.

Todos los adelantos modernos todas las condiciones de higiene, limpieza y buen gusto, se ven en este acreditado establecimiento.

Todos los pescados que se ponen á la venta son de día, completamente frescos, no dudamos que este público que gusta de comer bien y barato, visitará este bonito establecimiento y aseguramos saldrá contento y conforme de hacerlo,

RECORTES

Los emigrantes que han salido durante el año de 1910 del puerto de Bilbao.

El total es enorme: 7.189.

Se han dirigido á la Republica Argentina 4.910; á la de Cuba, 461; á la de Méjico, 207; á la del Uruguay, 93; á la de Chile, 1.516; á la del Brasil, 1; y á Nueva York, 1.

Los emigrantes han sido 4.293 varones y 2.896 hembras.

Las provincias que han dado contingente á la emigración son: Vizcaya, 2.415; Alava, 559; Guipúzcoa, 208; Navarra, 197; Santander, 361; Soria, 106; Teruel, 3; Albarete, 1; Avila, 37;

Burgos, 1.213; Logroño, 722; Zamora, 57; Oviedo, 98; Madrid, 65; Zaragoza, 91; Orense, 14; Lugo, 21; Palencia, 83; León, 38; Tarazona, 1; Valencia, 15; Valladolid, 183; Salamanca, 62; Málaga, 54; Lérida, 17; Barcelona, 352; Guadalajara, 65; Tarragona, 38; Coruña, 4; Segovia, 24; Cáceres, 44; Gerona, 8; Baleares, 27.

Total, 7.189 españoles que tienen que abandonar su patria, en busca del pan y trabajo que por aquí se les niega.

Según datos estadísticos remitidos por los jefes de las Secciones agronómicas, el total de la superficie de terreno infestado en la Península de germen de langosta es de 80.827,36 hectáreas, de las que han sido comprobadas por los técnicos 53.979,51 siendo la región más invadida la de Extremadura.

Según datos estadísticos, la región almeriense ha exportado en el año actual 969.773 barriles de uva á Inglaterra, 637.352 á los Estados Unidos, 288.365 á Alemania y puertos del Báltico, y 3.908 al Sur de América, cuyas cifras, comparadas con las del año 1909, acusan un aumento en exportación de 327.340 barriles con destino á Inglaterra, 143.656 para Alemania, 34.576 para los Estados Unidos y 2.084 para el Sur de América.

A este incremento del mercado de uva hay que añadir 20.121 cajas de naranjas y 24.957 de almendras que se han exportado al extranjero.

Como se ve por los anteriores datos, esta importantísima región frutera extiende sus productos á los principales mercados del mundo.

¿Quiéren ustedes saber lo que devoras la mayor ciudad del mundo civilizada, ó sea Nueva York? En un día durante 1909, se ha comido 624 millones de libras de buey; 310 millones de libras de puerco; 210.600.000 libras de carnero; 37.440.000 de ternera; 49.590.000 de aves; 181.954.920 docenas de huevos; 134.723.618 libras de manteca; 33.708.517 libras de queso; 4.112.841 sacos de harina; de seis millones de sacos de trigo; tres millones y medio de sacos de patatas, y 1.000 millones de litros de leche.

En una semana en Nueva York consume 28 millones de huevos.

DON VICENTE CAMACHO Y MOLINERO, Alcalde presidente del ayuntamiento constitucional de esta ciudad.

HAGO SABER: Que el ayuntamiento de mi presidencia en sesión extraordinaria del día 4 del actual, acordó por unanimidad se haga saber á los propietarios de fincas rústicas de este término

municipal que habiendo terminado el contrato de guardería rural en 31 de Diciembre último, debe devolverse al rematante de dicho servicio la fianza que tiene prestada para responder de los daños que no presenten dañador; cuyos dueños deberán presentar las reclamaciones que tengan pendientes dentro del término de quince días pasados los cuales se devolverá la fianza al rematante si no se hubieren presentado reclamaciones.—Valdepeñas 12 de Enero de 1911.—Vicente Camacho y Molinero.

Noticias

En la tabla de edictos de este Ayuntamiento, se ha fijado uno convocando á todos los mozos que están incluidos en el alistamiento del corriente año, para el día 29 último domingo del mes actual y hora de las diez, para llevar á efecto la rectificación del alistamiento.

Los mozos que han ser incluidos en el corriente año son todos los nacidos desde el primero de Enero hasta el treinta y uno de Diciembre del año 1890.

El repartimiento de la riqueza Urbana del presente año, correspondiente á esta población se encuentra aprobado y la cobranza del mismo principiará á regir, en el próximo mes de Febrero.

Además se ha dado principio á los traslados de fincas rústicas y urbanas para el año de 1912, los que han de terminar en el día 15 de Marzo próximo.

El pasado domingo en la calle de la Virgen, un dependiente de los del resguardo de consumo, cayó al suelo disparándosele la carabina, que el expresado consumista llevaba sin otras consecuencias que el susto consiguiente.

El jueves 19 y á las cuatro de la tarde á otro consumista llamado Santos López Holmos, de 31 años de edad, natural de Santa Cruz de Mudela, se le disparó la escopeta que llevaba cargada, hiriéndole en el pie derecho.

¿No pudiera ordenarse por quien corresponda, que estos señores lleven descargadas las carabinas y escopetas, dentro de la población y así se pondría evitar desgracias mayores?

Mañana Domingo 22 de Enero, debutará en el Salón Recreo del Círculo republicano; la sociedad de aficionados *Talia* la que pondrá en escena el magnífico drama en tres actos y en verso original de D. José Echegaray «Conflicto entre dos deberes» y el precioso juguete cómico en un acto y en prosa de D. José Mola y González, cuyo título es «De asistente á capitán» la banda municipal amenizará el espectáculo.

Valdepeñas: Imp. de Mendoza.

Farmacia y Laboratorio Químico

LICENCIADO DON TOMAS DE MERLO

Aguas minerales y especialidades farmacéuticas Nacionales y Extranjeras.—Elaboración especial de Jarabes y vinos medicinales Apósitos, Vendages, Aparatos ortopédicos de todas clases.—ELIXIR y polvos dentríficos.—PILDORAS reconstituyentes contra la anemia. Agua destilada 0.50 pesetas el litro.

Agua para los sabañones, Cura radical en tres días

Calle del 6 de Junio, 53 (antes Ancha)

¡YA, YA, YA!

YA llegaron las 10.000 bonitas colecciones de vistas de Valdepeñas.

YA se están agotando las tarjetas de lujo, artistas y paisajes.

YA no hay quien compita en postales con el

GRAN CENTRO POSTAL

Alli y Merlo

ESCUELAS, 2

mas barato que nadie.

Relojería, Platería y Optica

DE

Jomas García Catalán

Surtido completo en todos los artículos que trabaja esta casa.

Talleres para composturas.

Grandes rebajas de precios.

ESCUELAS, 6

PESCADERIA Y FRUTERIA

DE

Liborio Salmerón y Verdejo

Langostas, Langostinos y Ostras del Cantábrico. Especialidad en los pescados diarios, en Merluza, Besugo, Lenguados, Salmonetes, Calamares, Pescadillas y otros varios y conservas de pescados y vegetales. Frutas de todas clases, huevos frescos y aceite de oliva.

PRINCIPAL, 2

Lámparas Eléctricas

Filamento metálico clase superior **2,25** ptas.
Corrientes de 3 bujías ha.ta 32, . . **0,50** ptas.

Carmelo Verdejo

BATANEROS NUMERO, 2

TALLER DE TONCLERIA

DE

Eugenio González y Castellanos

En este acreditado Establecimiento se construyen y reparan toda clase de bocoyes, cuartas y barriles.

PINTOR MENDOZA, 68

**Chapeado en Oro
Eléctro Galvánico**

Ultimo descubrimiento de la ciencia metalúrgica

Chapeado en oro por electricidad.—Pavonado de escopetas y toda clase de armas.—Nikelado de toda clase de metales.—Iniciales en alto y bajo relieve por galvanoplastia.

CHAPEADO EN ORO de relojes, cadenas, encendedores automáticos, dijes, sortijas, pulseras, medallas, lámparas, aparatos eléctricos, camas, candelabros, etc., etc.

Se garantizan todos los trabajos y se ejecutan á presencia del interesado:

D. MANUEL ORTS

Castellanos, 1 (Relojería de Graciliano Merlo)

SOLO POR 5 DIAS

EL RADICAL

PERIODICO REPUBLICANO

Redacción y Administración, Cristo, 1

Sr. D.